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传化智联股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-002 

投资者关系活

动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他              

参与单位名称

及人员姓名 

黄文鹤   民生证券 

陈佳裕   民生证券 

罗江南   银河证券 

陈照林   华福证券 

乐  璨   华福证券 

赵欣悦   海富通基金 

孙燕青   招商基金 

周宗瑾   华富基金 

张宇清   海通证券资管 

虞  楠   海通证券 

谭伊珊   海通证券 

时间 2025年 2月 25日 

地点 传化大厦会议室 

上市公司接待

人员姓名 

周家海   董事长 

朱江英   董事会秘书 

章八一   资本证券部总经理 

管明锋   投资者关系 



投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

1、AI如何与交运结合？是否类似于车货匹配方面这样的场

景？ 

AI 与物流的结合与互联网时代的逻辑不太一样，互联网

时代的底层逻辑是把个性化的东西变得更加标准化，而AI时

代下与信息化最大的区别是在细分赛道上通过人工智能实

现个性化的解决方案。例如公路港零担专线装卸货的场景，

专线的利润取决于每车货的单量，因此与装卸货有很大关

系，是一种非标的物流形式。由于每单货的重量、形状大小、

收货地、卸货顺序等因素影响往往需要依靠经验丰富的工人

来拼装。而 AI 时代就是要把这些经验转变为工具，实现成

本的降低及效率的提升。 

 

2、我们化学这块业务的周期性怎么样？ 

化学业务的周期性有很多因素，上游的周期性比较明

显，越往下游表现就越不明显。上游行情好的时候利润往往

是成倍增长，公司的业务主要聚焦在精细化工，周期属性相

对弱一些，毛利率基本可以保持在 20-30%的水平。 

 

3、过去两年上游化工品价格是下行周期对我们有利，如果周

期一旦掉头，公司是否有能力转嫁成本？ 

上游原料价格的波动对下游肯定会有一些影响，但要支

撑一个商业模式就要保持一定毛利率。例如公司在下游客户

方面投入了很多营销费用，主要是用于支撑产品的技术服

务，因为精细化学品在应用方面不是标准化的产品，需要在

工艺上为客户做定制化开发，越到下游非标准化属性越强，

对技术要求也越高，个性化服务议价空间也越大，因此只要

保持行业内的竞争优势，就可以保持公司的利润领先。 

 

4、公司化学和物流两个板块，未来发展方面是否会有侧重？ 



目前两个板块在上市公司发展得都比较良好，物流板块

也会帮助化学板块制定一些物流供应链的解决方案，两个板

块有互相协同的方面，也有各自发展的业务。只要业务团队

做好分工，管理做好专业化，业务多元化并不是问题。 

 

5、公司公路港业务的毛利率这几年一直保持增长，主要原因

是什么？ 

近两年公司的经营策略主要是战略聚焦和风险控制，提

出了以公路港为中心的战略要求，在提升公路港盈利能力方

面做了很多工作。首先是优化调整客户结构，并根据市场需

求调整公路港产品结构；第二是引货入港，加强供应链业务

与公路港业务的协同性，为港内客户引入优质货源，并提升

港内物流企业的服务水平，进而提高客户粘性；第三是加强

公路港数字化应用，例如园区服务线上化和停车收费无人化

等场景的实施，能够有效降低公路港的运营成本。 

 

6、顺丁橡胶上游是丁二烯，原材料价格波动是否对业务会产

生较大影响？ 

丁二烯价格波动会有一定影响，公司会通过一些举措尽

量减少，例如在排产方面通过长约、锁价等方式可以保持一

定的利润水平。 

 

7、公路港项目布局会考虑哪些因素？ 

首先会在国家公路物流枢纽场站规划的基础上，根据

GDP、工业生产总值以及产业结构等因素确定落地城市，然

后结合每个城市当地的物流规划、产业特点、交通区位、物

流企业数量等方面进行具体选址，并设计公路港占地规模和

产品结构。  

 



附件清单（如

有） 

无 

日期 2025年 2月 25日 

 


